



Ecole de Saint Vivien
17220 Saint Vivien
05.46.56.07.39

Deuxième conseil d'école Jeudi 19 mars 2015

Ouverture de la séance à 18H05

Présents :

- Enseignantes : Mesdames Drapeau (CM1/CM2), Mérigaud Sagot (CE2/CM1), Jugeau (CE1/CE2), Saunier (CP/CE1), Mme Robin Bénatier absente excusée (PS/MS), Mme Bernard (MS/GS)
- IEN, M Pichaut, représenté par Mme Drapeau, la directrice présidente de séance
- Représentants de parents d'élèves : Mmes Roussarie, Reux, Richard, Apparilly Hilt, Prieur, Charrier, Barbeau et Millet. Mmes Le Bel Haquet, Lacroix, Carrin Viguet et Planchais, absentes excusées.
- Représentant Education nationale : Mme Moreau DDEN.
- Représentants de la municipalité : M. Le Maire, Mme Vigneron.
- Personnel scolaire : Mme Revert absente excusée, Mme Fabregat.
- Directeur du centre de loisirs : M Huart Simon.

1) Bilan des manifestations et des sorties passées :

- **Projets citoyens inscrits au projet d'école** : Commémoration du centenaire de la guerre de 14, projet pluridisciplinaire et fédérateur au sein de l'école. Coût des achats du matériel nécessaire à l'exposition 386,54€.
Téléthon : Course de l'espoir pour tous les élèves de l'école. Dons récoltés pour le Téléthon 106,71€.
- **Festivités** : Spectacle de Noël « Cosmo le clown ». Coût du spectacle 611,70€. Repas de Noël suivi de la chorale de l'école. Remerciement à l'association « Les écoliers de Saint Vivien » pour la boum de Noël et le marché de Noël. L'association souligne que la boum de Noël a été un grand succès. Le marché de Noël a demandé un grand investissement des membres de l'association, 5 dimanches et plusieurs soirées. Seulement une dizaine d'enfants a participé aux ateliers proposés pour la fabrication des objets vendus le jour du marché. Ce projet est certes à reconduire mais sans doute d'une autre façon.
- **Projet sciences** : Visite du centre de tri de Salles sur Mer pour les CE2, CM1 et CM2. Atelier à l'école sur le tri pour les CP et CE1. Projet offert par la CDA. Ce projet permettra de réaliser une exposition d'affiches sur le thème du tri des déchets et du développement durable sur la place de la mairie.

- **Projet littérature** : Atelier contes anciens à la Médiathèque de La Rochelle pour les MS, GS et la classe de CP/CE1. Projet mettant en avant la liaison GS/CP, création d'un livre lors d'ateliers mis en place au cours du décloisonnement GS et CP. Coût du transport financé par la mairie 139€.
- **Investissement** pour l'achat de matériel en maternelle : 474,55€.
- **Projet piscine**, transport financé par la mairie 800€, séances piscine financées par la coopérative 740€.
- **Solde coopérative** actuel 470,47€.

Tous ces projets sont à découvrir sur le blog de l'école : <http://blogs17.ac-poitiers.fr/saint-vivien/>

2) Mise en œuvre des prochaines manifestations et projets :

- **Semaine des mathématiques à l'école** : De la moyenne section au CM2, les élèves participent à la semaine nationale des mathématiques à l'école du 16 au 20 mars 2015. Une énigme chaque jour à travers des problèmes de logique.
- **Carnaval** : Mercredi 25 mars. L'équipe enseignante aurait souhaité que le carnaval ait lieu sur une journée entière comme les années passées. Ayant des emplois du temps décalés, ceci n'a pas été possible. La chorale de l'école se produira donc devant les parents à 11h15. Chaque enfant recevra un diplôme selon des catégories établies par les enseignants.
- **Concert** organisé par l'association, dimanche 19 avril. Mélodie, professeur de chants, se produira avec ses élèves bénévolement afin d'apporter des fonds à l'association. Une information dans les cahiers de liaison sera donnée aux familles prochainement.
- **Projet citoyen** : Elaboration d'une fresque citoyenne par toutes les classes de l'école sur le thème de la devise française. Projet fédérateur au sein de l'école qui fera l'objet d'une inauguration lors de la fête de l'école en fin d'année.
- **Commémoration du 8 mai** : Participation de l'école avec chants des élèves.
- **Prévention routière** : Pour les CM1 et les CM2, mardi 9 juin.
- **Fête de l'école** : Samedi 27 juin, Olympiades. Les élèves participeront à différents jeux culturels, sportifs, artistiques et ludiques au sein de l'école. Une information détaillée de l'organisation de ces olympiades sera donnée aux familles durant la prochaine période.
- **Sorties envisagées** : Musée des commerces d'autrefois à Rochefort pour les classes de CP/CE1 et CE1/CE2. Visite du port de commerce de La Rochelle pour les CM. Visite du collège pour les CM2. Sortie de fin d'année commune à tous les élèves de l'école.

3) Synthèse Temps d'Activités périscolaires (TAP) :

M Simon Huart fait le point. Les enfants ont pris le rythme. La transition sieste/ TAP pour les petites sections est plus facile. 80 à 90% des inscriptions aux ateliers pour chaque période se font dans le temps donné. Des modifications ont été apportées à l'atelier musique avec la création d'instruments. L'atelier « Manger, Bouger » a aussi été modifié à la demande des enfants et quelques parents qui ont souligné que le « bouger » était moins pris en compte que le « manger ».

M Huart précise que les projets sont construits en début de période avec les enfants et que les avis des familles sont importants pour les retravailler.

En fin d'année, une évaluation des différentes activités proposées sera réalisée au moyen d'un questionnaire. Une recherche de nouveaux projets et d'intervenants est déjà engagée.

L'équipe enseignante souligne que les élèves sont plus fatigués en fin de période avec ces nouveaux rythmes. Les mercredis matins sont difficiles par le manque de concentration. En ce début de période, on peut noter une légère amélioration. Cette année étant une année d'expérimentation, l'équipe pédagogique ainsi que l'équipe d'animation n'ont pas souhaité modifier les horaires pour la rentrée prochaine. Une réflexion commune sera menée l'année prochaine grâce à l'évaluation réalisée en fin d'année scolaire 2014/2015.

4) Prévisions des effectifs 2015/2016 :

- PS = 19
- MS = 18
- GS = 24
- CP = 14
- CE1 = 12
- CE2 = 21
- CM1 = 16
- CM2 = 17

Un total de 61 élèves en maternelle et 80 en élémentaire, soit 141 élèves dont 30 inscriptions comptées à ce jour.

Au vu des prévisions d'effectifs effectuées en novembre 2014, M l'Inspecteur de l'Education Nationale a rencontré M Le Maire pour évoquer la baisse d'effectifs en élémentaire et sa décision de prendre en compte 17 élèves arrivant en petite section au lieu des 26 prévus à partir des naissances comptabilisées en mairie. Ceci causant une fermeture de classe en élémentaire.

M Le Maire a donc rapidement ouvert les inscriptions en mairie, ce qui a permis de comptabiliser 30 inscriptions au total sur l'ensemble de l'école. Un rendez-vous avec M le Directeur Adjoint des services de l'Education Nationale a permis de faire le point sur ce statut de fermeture. La commission de l'Education Nationale statuant sur la carte scolaire se réunit courant avril.

5) Travaux et investissements mairie :

La nouvelle classe sera livrée pour la prochaine rentrée. Une enveloppe de 10 000€ (5 000€ budget mairie et 5 000€ fond parlementaire) est prévu pour l'achat de mobilier et de matériel informatique.

Un bilan positif est fait concernant le changement de fournisseur des repas à la cantine.

Fin de la séance 20h00

La directrice Patricia Drapeau